

# DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bonis. En Barcelona, en la de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 27. En Madrid, S. G. A., Avenida de Alcalá, 81.

Redacción y Administración  
Calle de la Estación,  
(Ensanche)

PRECIO DE SUSCRIPCION

Al año, 4.400 pesetas.  
Anuncios y comunicados, precios concesionales.

## El señor Moret en Ávila. El banquete de los alcaldes

Como habíamos anunciado, el señor Moret visitó ayer en su residencia de Ávila al Sr. Sagasta. La visita no tuvo ningún objeto político; el señor Moret, al regresar de París, tuvo el propósito de detenerse en Ávila para ofrecer una vez más testimonio de cariño y de adhesión al jefe del partido liberal; pero la hora en que pasan por Ávila los trenes aéreos, que serán presidido por el presidente de la república, se han recibido quinientos y tantos intempestivos, que nuestro ilustre amigo pensó en realizar un viaje desde Madrid para cumplir con su deseo de ver al señor Sagasta.

Entre personas que, como los señores Sagasta y Moret, mantienen perfecta comunidad de ideas, no hacen falta entrevistas para que sean iguales sus pensamientos y sus juicios. La visita de ayer, pues, no tenía por causa ninguna política; la motivó el afecto que mutuamente se profesan los dos insignes personajes liberales.

Claro está que después de una ausencia de consideración, los señores Sagasta y Moret se debieron comunicar sus impresiones respectivas acerca de los últimos acontecimientos políticos, e indudable nos parece, también, que uno y otro coincidirían en todos los extremos de sus apreciaciones, opinando que el señor Silvela nunca tuvo de su parte a la fortuna desde que ocupa la presidencia del Consejo; pero en estos últimos tiempos la desgracia ha colaborado excepcionalmente con él al cumplir los ásperos deberes del gobierno.

Y como lo pasado prepara lo futuro, suponemos que los señores Sagasta y Moret, hablarían algo acerca de los planes del partido para cuando en el momento propicio tengan los liberales que exigir cuentas y propone la rectificación práctica de los errores cometidos por la unión conservadora en dos años escasos de poder.

El partido liberal, una vez más, en la oposición como en el Gobierno, deberá dar pruebas fehacientes de que cuenta con recursos propios para atender a las necesidades que demandan remedio.

El verano concluye; la dispersión veraniega terminará. Si acercase la hora de pedir cuentas y de dejarlas saladas.

(De *El Globo*).

Es sabido que de las 36.000 invitaciones repartidas por el Gobierno francés para el banquete que se celebrará en París el 22 del actual, en obsequio a los alcaldes de Francia, y que será presidido por el presidente de la república, se han recibido quinientos y tantos intempestivos, que nuestro ilustre amigo pensó en realizar un viaje desde Madrid para cumplir con su deseo de ver al señor Sagasta.

Los preparativos se están llevando a cabo con gran actividad en el jardín de las Tullerías.

Una inmensa tienda de campaña o simplemente un gran entoldado que parte del pabellón de Marsan a la terraza de las Feuillantes, y pasará por encima de la rue de Rivoli, cobijará nueve grandes mesas de 500 metros cada una. En el centro estará colocada la mesa de honor, dispuesta á lo ancho en comunicación con las de uno y otro lado.

Después de haber sido recibido por los ministros y el jefe alcalde de Londres, en un salón instalado cerca de la verja de la plaza de la Concordia, el presidente de la república irá á ocupar la mesa de honor, trasladándose á su sitio por la terraza de las Feuillantes, siendo saludado á su llegada con la «Marseillaise».

Para este banquete maestro se ha movilizado un verdadero ejército de cocineros, pinches y mozos, en número de 1.500. Cada uno de éstos está encargado de servir á diez comensales.

Los dueños de los hoteles, están obligados á poner las mesas, colocando en ellas 40.000 platos, con una reserva de 200.000 próximamente; más 40.000 cubiertos y 25.000 cuchillas para el café.

El menú será de lo más escogido: se compondrá de diez platos. Los vienes serán variados, blancos, Burdeos, Borgoña y el tradicional Champagne, sin el cual no puede haber comida completa. Se consumirán en conjunto unas 20.000 botellas.

Añadiremos aún que 400 cafeteras echarán 2.000 litros de café.

Los organizadores de este banquete gigantesco, dicen que, á una señal dada, los 1.500 camareros encargados de servir las mesas, se presentarán como por encanto á la vista de los invitados, y en menos de un cuarto de hora serán servidos todo.

La comisión de las fiestas se reunirá próximamente bajo la presidencia de iniquidades de M. Picard, para redactar el programa de los festejos que se celebra. En otro artículo se ocupa de la crónica de los pueblos de casi todos los pueblos de Francia.

Después del banquete de las Tulierias, que se celebrará en la fecha indicada, al mediodía, los invitados se trasladarán á la Exposición, donde serán recibidos por los altos funcionarios de la Comisaría general. En la sala de las fiestas se dará una representación, en la que tomarán parte los artistas de la Ópera, de la Ópera Cómica, de la Comedia Francesa y del Odeón.

Por la noche habrá otra fiesta en el Campo de Marte, en la que no olvide que la penuria, puede llevar á los obreros á la desesperación.

—Afirmó que nos regeneraremos en lo político, manteniendo en sus penos las garantías, y en lo económico aplazando la reunión de Cortes.

## Las fortificaciones

—El general Azcárraga, se ocupa activamente en los trabajos para fortificar las costas de Canarias.

Juzga necesario el ministro, que las Cortes concedan, para realizar las obras los créditos oportunos.

## Propaganda romerista

—El Sr. Romero Robledo se propone comenzar una campaña de propaganda por provincias, sirviéndole de base su anunciado viaje á Barcelona.

## Los crímenes de anoche

—En la ronda de Embajadores, un tabernero vigilaba un baile inmediato de su propiedad y expulsó del local á un sujeto con quien sostuvo una reyerta hace tiempo. El sujeto abordó el baile esperó á la puerta al tabernero, asentándole una tremenda puñalada, que le dejó cadáver.

En la Glorieta de Quevedo, cuestionaron dos matrimonios.

La reyerta se generalizó, y una de las mujeres asesó un navajazo á la otra, dejándola moribunda.

La agresora y los dos hombres fueron detenidos.

Finalmente, en una taberna de la calle de Menéndez Valdés, cuestionaron dos sujetos sobre el pago de dos botellas de vino.

Uno de los contendientes resultó con un grave navajazo en el costado derecho.

—Santander.—La recepción en Pignio estuvo brillantísima.

El Sr. Gamazo presentó á la reina la Asociación de los Hjos del trabajo.

Calcúlase unas 16.000 personas las que desfilaron ante SS. MM.

Después de la recepción se sirvió un «lunch» espléndido.

Al retirarse los reyes, el Sr. Silveira invitó al Sr. Gamazo á que brindase.

Este lo hizo en los siguientes términos.

«¡Brindo por la salud del Sr. Silvela... Por la del Gobierno no me atrevo a hacerlo!» El presidente del Consejo contestó: «Brindo por la salud de Gamazo. Lo demás ya vendrá por su peso. —Los fuegos artificiales resultaron muy artísticos.

En el Círculo gamacista leíase la siguiente inscripción formada con luces de bengala:

«El Círculo gamacista saluda á los reyes.»

—El marqués de Comillas obsequió con un té, á bordo del vapor *Reina Cristina* á varias distinguidas personalidades.

Asistieron, entre otros, los Sres. Silvela, Dato y Gamazo.

—El distinguido escritor José Entral obsequió con un banquete, á los periodistas madrileños.

—La reina firmó ayer varios decretos, entre ellos uno, prorrogando por dos meses el plazo para formar los escalafones en los ministerios.

#### Del Cantábrico

—Santander.—Por indicaciones de la reina, el Sr. Silvela ha dispuesto que el ministro de Instrucción pública se traslade á Valladolid con objeto de asistir á la inauguración de las escuelas municipales, y de la estatua erigida al insigne poeta José Zorrilla.

El señor García Atx. estará de regreso en Madrid el día 14 del actual.

—Háblase del relevo del gobernador civil de esta provincia, por los diegustos que ha ocasionado con motivo de la organización de los festejos para recibir á los reyes.

—A las tres de la madrugada, zarpó para San Sebastián el vapor *Aleria*, conduciendo á los correspondientes de los periódicos madrileños.

—Sigue siendo comentada la conducta del gobernador civil.

Este no asistió á la ceremonia de la inauguración de las escuelas municipales, esperando á la comitiva en la calle.

—A las nueve de la mañana, zarpó el *Giralda* para San Sebastián.

Acompañan á los reyes los señores Silvela y Dato.

La reina ha dejado 5.000 pesetas para los pobres.

La despedida ha sido entusiasta.

La escuadrilla régia llegará á San Sebastián, de cuatro á cinco de la tarde.

Se cree que el señor Silvela regresará á Madrid el jueves próximo.

#### El ministro de Estado

—El señor marqués de Aguilar de Campó irá en breve á San Sebastián con objeto de recoger á su familia.

#### Enviado extraordinario

—El enviado extraordinario del rey Víctor Manuel, encargado de participar oficialmente á la corte de España, la muerte del rey Humberto, saldrá de Roma el dia 17 del corriente.

## CRÓNICA GENERAL

### Fiestas, ferias, fracasos y negocios

Llegamos ayer, al amanecer del quinto dia.

No hay quinto malo, dice el refrán, pero esta vez, si el público se presentó

bravo, en las primeras horas de la mañana, en la carretera del Temple, recibió unos rehiletes de fuego, por la tarde.

Los anunciados *bailes populares* fueron, bonitos y baratos de que gozaron en otros tiempos los tortosinos y forasteros, por un módico estipendio, se convirtieron en la explotación de un espectáculo de baile, sí; pero caro, y extraño á la costumbre de esta comarca.

Buen negocio para la empresa, que reincidió en la tarde del dia siguiente.

Y vamos viviendo, buscándose bueñamente la vida, y viven muchos años los que así esplotan las fiestas, y á los candidatos.

Por la noche, como de costumbre, iluminación sin adjetivo y «Verbena en el Parque».

—*Verbena?*

Vamos, sí, dos vendedores de atracciones y cacahuete, mucha gente, y la notable banda de música de Tivira, contratada por el Ayuntamiento y premiada por el Jurado, ó lo que es lo mismo, soplar y comer á los carrillos.

Buen protector ha debido tener la chía musical de Tivira!

A última hora, acudieron al Parque algunos mojalvetes con pitos, para dar *serenata*, sin duda al organizador de la Verbena.... gonzalista.

En el sexto dia, cambia de aspecto la cosa, y se deja en paz por la mañana á la Plaza de toros, y toca el turno al Teatro del Balneario. Allí congregan á los niños de las escuelas públicas, y se les reparten los premios, entre los que se da con profusión una gramática, que aun cuando no resulta muy superior, le convendría mucho aprender á quien demostró buen empeño en que se adquiriesen los ejemplares.

Y aquí volvemos á la Plaza de toros, á los bailes populares, y á la segunda explotación del público, con el espectáculo del dia anterior.

Por la noche, fiesta veneciana en el río Ebro.

—*Fiesta veneciana!*

Veamos en qué consistió la gran fiesta.

Una barca muy bien adornada, de cuatro jóvenes de buen humor; otra en forma de pabellón chino, anunciando el cognac Garnier, y un paraguas, que suponemos guardará el caciquillo, para librarse del chaparrón que le va á caer encima muy pronto.

Esta fiesta, no resultó un fracaso, fué una tomadura de pelo á los mandarines.

—*Y los fuegos... fátuos?*

Por que el artificio, no se vió por ninguna parte.

—*Qué desilusión! Qué desencanto!*

Nunca se ha visto en Tortosa nada más raquítico ni más pobre, que aquellos fuegos; ni en Vallcarca se hacen tan ridículos.

Verdad es que allí no manda un caíque tan poco respetuoso con el público, ni tan estropeado de buen gusto.

Las cucañas y regatas anunciadas para el dia 7, como siempre; y respecto del Certamen literario, ya dijimos ayer en sitio preferente, lo que se merecía, pero no crean los caíques que se debe á ellos el resultado del tal Certamen; débese á los trabajos presentados, á la autoridad de las personas que formaron el Jurado, y á la novedad de la fiesta.

Y el octavo dia, no.... pasó nada de particular.

Pero hay un aditamento; ¡no podía faltar!

Fuera de programa, y para que no se perjudicase la empresa, se trasladaron al noveno dia los bailes populares, los típicos, los del país, que debieron celebrarse en los días quinto y sexto de las fiestas.

Ya está hecho el análisis. Por él puede juzgarse de las novedades que se introdujeron en el programa de los festejos, los fracasos y las protecciones dispensadas á deudos y amigos, en

perjuicio de los intereses municipales.

Lucidos han quedado los organizadores de las fiestas.

Esperamos que no organizarán las del año próximo.

Por que habrá que enviarlos.... al corral.

(Se continuará).

#### Política

Los co responsables de la Corte, se hacen eco de los rumores que circulan entre los políticos, dando gran importancia á la visita que el Sr. Moret hizo en Avila al Sr. Sagasta.

Dicen que en esta entrevista se trataron cuestiones que afectan á la política en general, y muy especialmente al orden interior del partido, añadiendo que á su debido tiempo ya hará públicos, el jefe de los liberales, los acuerdos adoptados.

Otras van más lejos, y relacionan la visita que ha hecho el Sr. Moret al señor Sagasta, con la que el ministro de la Gobernación Sr. Dato, hizo al señor Moret antes de salir para Santander.

Dijo que el Sr. Dato se había limitado á dar gracias al Sr. Moret por lo bien que ha representado á España en el Congreso de Beneficencia que acaba de celebrarse en París, pero los que presumen de bien enterados, aseguran que se trata de un asunto internacional que era necesario poner en conocimiento de quien está llamado á formar Gobierno, en cuanto ocurra un cambio de política.

Yá en este terreno, los cabildos son grandes, y se supone que la cuestión es de tal importancia, que se ha creido conveniente consultar al Sr. Sagasta, pues en asuntos que afectan á la nación, se desatiende todo mezquino interés de partido. Las conferencias las explican los políticos á que hacemos referencia, diciendo que lo tratado exige tal reserva, que el Sr. Dato creyó más seguro comunicarlo al Sr. Moret, para que éste hablara con el Sr. Sagasta, evitando de este modo un cambio de notas que pudieran sufrir ex-travío.

Las impresiones que reflejan los periódicos madrileños, de mayor circulación y más autorizados, permiten asegurar, que los amigos de nuestro ilustre jefe Sr. Sagasta, esperan solo la discusión del matrimonio de la princesa de Asturias, lo cual se realizará en Noviembre próximo, para pedir el poder.

#### Idea plausible

La Cámara Agrícola de esta ciudad, interpretando fielmente los vehementes y vivos deseos de la opinión de que el terrible crimen perpetrado en la persona del desgraciado guarda jurado de la Sociedad, José Escriví, no queda impune, ha dispuesto con muy buen acuerdo abrir una suscripción pública cuyo importe sea exclusivamente destinado á otorgar un premio en metálico de alguna importancia, á la persona que con toda reserva denuncie al criminal ó criminales, ó que por lo menos suministre datos importantes que pongan á la justicia en camino de descubrir la verdad; además, y si la cantidad recaudada fuese de alguna importancia dedicará una parte al pago de los gastos que ha de originar á la Sociedad «Unión Agrícola», la comparecencia en la causa instruida con tan triste motivo.

Aplaudimos de todas veras, con gran entusiasmo la resolución citada y solo nos resta ponernos incondicionalmente á las órdenes de la Junta Directiva de tan respetable y simpática Asociación, que constituye hoy un núcleo poderoso de resistencia y de protesta contra las invasiones y desmanías del caciquismo local, que tan vejada y oprimida tiene á esta desgraciada ciudad, digna de mejor suerte.

—*El Mercantil de Aragón*, publica un retrato de nuestro querido amigo D. Santiago Contel y un entusiasta artículo dedicado á enaltecer la patriótica labor del defensor del Bajo Aragón, del luchador incansable, del periodista que ha sacrificado su actividad y su vida toda, á los intereses de la patria. Es el señor Contel un regionalista que predica con el ejemplo, y el ferro carril de Val de Zafán el pantano de Santoña, y la explota-

Mañana tendremos el gusto de publicar la primera lista de suscriptores, que asciende ya á una importante suma, advirtiendo á los que deseen hacerlo, pueden suscribirse en la Secretaría de la Cámara ó en las redacciones de varios periódicos locales.

**Incendio.** — Tel-graffin de Vinaroz, diciendo que en la fábrica de don Francisco Mompou, ha estallado un horrible incendio

Este ha devorado 250 barricas de aceite y alcohol.

Las llamas alcanzaron una gran altura, resultando el siniestro, muy importante. La gente se echó á la calle, presenciéndolo.

Se hicieron grandes esfuerzos para atajarle. Las autoridades, personadas en el lugar del suceso desde el primer instante, dictaron medidas para conseguirlo.

Hasta ahora no se sabe que hayan ocurrido desgracias personales.

Ignórase la causa del incendio.

Vuelven á funcionar los Inspectores de la Hacienda y de la Arrendataria, después de retirada la visita regional que debía ir á Reus, donde los industriales no tienen minuto de reposo, y se dá el caso, de que todas las diligencias se practiquen fuera de casa, cuando en la liquidación y despacho de De-rechos reales, traspasos de fincas, en el amillaramiento, certificados de propiedades y otros asuntos diversos, la misma oficina provincial consiente y no toma providencia alguna, con los que realizan aquellas operaciones, sin figurar inscritos en matrícula.

Hemos recibido el primer número, del semanario republicano *La Justicia*, que ha empezado a publicarse en Tarragona.

Agradecemos por nuestra parte, las frases de afecto que á la prensa dedica, y le deseamos próspera vida.

Ha sido relevado el actual destaque de Morella.

Ayer llovió bastante en Barcelona y Reus.

Aquí tampoco.

La Alcaldía de Corbera, anuncia en el «Boletín Oficial», la subasta de la obra de albañilería, para la construcción de las escuelas de ambos sexos.

Las de Bates, Perelló, Roquetas, Tivenys, Prat de Compte, Freginals, Alfara y Rasquera, anuncian tener de manifiesto al público, el proyecto de presupuesto ordinario.

Hoy, con motivo de ser el cumpleaños de la princesa de Asturias, las tropas han vestido de gala, ondeando en los edificios públicos el pabellón nacional.

**El tabaco.** — Aun cuando sabemos que son inútiles cuántas reclamaciones presentemos contra los crecientes abusos de la Arrendataria de Tabacos, sin embargo, hacemos nuestras, las protestas con que gran número de consumidores acogen las nuevas cajetillas de 0'45 ptas. cts., que son péjimas.

Nada digamos de las de 0'30. Estas son infumables.

—*El Mercantil de Aragón*, publica un retrato de nuestro querido amigo D. Santiago Contel y un entusiasta artículo dedicado á enaltecer la patriótica labor del defensor del Bajo Aragón, del luchador incansable, del periodista que ha sacrificado su actividad y su vida toda, á los intereses de la patria. Es el señor Contel un regionalista que predica con el ejemplo, y el ferro carril de Val de Zafán el pantano de Santoña, y la explora-



# Librería Religiosa, Científica y Literaria

(CASA FUNDADA EN 1760)

# Francisco Mestre.-TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados, Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA la más permanente, líquida y fluida de todas.

## CATALOGOS GRATIS

### LA AGRICULTURA ESPAÑOLA

Revista quincenal dedicada a difundir los modernos conocimientos para el aumento de la producción agrícola.

Director: DR. B. ALIÑO

Precio de suscripción 6 pesetas al año. Pago anticipado en libranza ó a los Regalo de un magnífico Almanaque-Agenda a los suscriptores.—Se envían números de muestra gratis a quien los pida.

Redacción y administración: Plaza de Cajeros, 6.—VALENCIA.

IMPORTANTE.—A los que se suscriban, se les regalará, además del magnífico Almanaque Agenda, cualquiera de los siguientes folletos, á su elección: Experiencias comparativas de abonos químicos y estiercol de cuadra, en cereales.—Abono del naranjo.—Abono de la patata.—Cultivo y abono del maíz.—Cultivo intenso de la vid.—El tabaco.—El algodonero.—Cartilla de fórmulas de abonos.—Remolacha, cultivo, abono y variedades.

Esta revista resulta la más económica de cuantas se publican en Europa.

## BIBLIOTECA DE «LA AGRICULTURA ESPAÑOLA»

«Los abonos», por D. Aniceto Llorente, 6 pesetas.

«Tratado de abonos», por B. G. Aliño.—Encuadrado, 7 ptas; en rústica 6.

«Tratado del naranjo», cultivo, abono y enfermedades, por el doctor Aliño, 1'50 pesetas.

«La vid: cultivo, abono y enfermedades, por E. López Guardiola, 3 ptas.

«Tabaco. Nociones de cultivo y elaboración», por M. Mayol, 1 peseta.

«Abonos. Estudio práctico», de R. López, 2 pesetas.

«El algodonero». Instrucciones prácticas para su cultivo y aprovechamiento, por D. Antonio Maylin, 0'50 pesetas.

«Cultivo del algodón», por D. José Rullén, 1'50 pesetas.

«Cartilla vitícola», por D. Dario Fernández Crespo, 3 pesetas.

El importe, puede remitirse en sellos de franqueo, ó libranza del Giro Múltuo, á la Administración de La Agricultura Española, plaza de Cajeros, número 6, Valencia.

Se suplica, al que desee recibir alguno de estos libros certificados, añadir al importe, 0'25 pesetas.

Aguas arsenicales

### CARDÓ

Aguas nitrogenadas

Fuente San Roque

Manantial Borboll

Admirables en las afecções hérpeticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarras crónicas); en las del hígado y estómago (diarreas); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

### Temporada oficial desde 15 de Junio à 30 de septiembre

Acaba de inaugurararse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azocé que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> y restaurante á cargo del acreditado fondista, don Francisco Carcelén.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rfo. Dr. Espiritual del Balneario. Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5 3/4 de la mañana y 8 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa. Para más informes, S. Cahestany, Aragón, 310, y Cármen, 25, ultramariños, Barcelona.

## CHOCOLATES Y CAFÉS

### COMPANIA COLONIAL

## TAPIOCA TÉS.

## 37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

## DÉPÓSITO GENERAL

## CALLE MAYOR, 16 Y 20.

## MALLORCA

Puestos de venta en Tortosa: en el establecimiento de D. ENRIQUE CARPA y otros.

### PRECEPTOS HIGIÉNICOS

que debe observar la mujer durante

### EL EMBARAZO, PARTO Y PUERPERIO

POR EL DR. D. F. VIDAL SOLARES

de las facultades de Madrid y París, antiguo interno por oposición de los hospitales de París etcétera, etc.

6.<sup>a</sup> EDICIÓN

Obra indispensable á toda mujer en cinta para combatir las indisposiciones que se presentan durante la gestación, parto y puerperio.

La nueva edición contiene 98 figuras intercaladas en el texto y 206 páginas.

Véndese á 6 pesetas el ejemplar, en las principales librerías, y en casa del autor.

### PASEO DE GRACIA, 86.—BARCELONA

Teléfono, 1.258

nemía, Clorosis, Escrofulismo, Raquitismo,

DEBILIDAD GENERAL, ETC.

Curación por el JARABE VINOSO RESTAURADOR

### de E. D. ESTRANY

A base de Coca, Quina, Rábano y Iodo.

94 DIARIO DE TORTOSA  
CONCEJO LEGISLATIVO  
CONSUMOS.—Resolución del Tribunal superior del Ministerio de Hacienda de 18 de Mayo de 1900, anulando el reparto de Villaseca.

En el expediente de alzada interpuesto por el Alcalde de Villaseca de Solana, Taifugona, como presidente de la Junta repartidora del impuesto de consumos sobre revocación del acuerdo dictado por la Delegación de Hacienda en dicha provincia, que declaró nulo el reparto correspondiente al ejercicio económico de 1999-900. Resultando, que formado el expresado reparto y remitido para su aprobación á la Administración de Hacienda, ésta dependiendo lo devolvió á la Junta repartidora para que subsanase los defectos de que adolecía, consistentes en que las dos principales categorías, y las tres últimas de las veinte y cuatro que se formaron para la clasificación de los contribuyentes, excedían del quintuplo y quinta parte respectivamente, del tipo medio de gravamen por habitante, en que no se acreditaba la notificación á los interesados, de sus respectivas cuotas, por doble papelería, faltando también la certificación del nota de la sesión del juicio de gravios y el nombre.

Lo que comunica etc.—Advirtiéndole que del fallo recordó, pueden apelar si lo estiman conveniente, para ante el Tribunal de lo Contingente del Estado, en el plazo de tres meses, a contar desde el siguiente día al en que reciba V. esta orden.— 15 Diciembre de 1894.—Sr. Alcalde de Montblanch.—Es copia.

Consumos.—Resolución del Tribunal superior del Ministerio de Hacienda de 18 de Mayo de 1900, anulando el reparto de Villaseca.

En el expediente de alzada interpuesto por el Alcalde de Villaseca de Solana, Taifugona, como presidente de la Junta repartidora del impuesto de consumos sobre revocación del acuerdo dictado por la Delegación de Hacienda en dicha provincia, que declaró nulo el reparto correspondiente al ejercicio económico de 1999-900. Resultando, que formado el expresado reparto y remitido para su aprobación á la Administración de Hacienda, ésta dependiendo lo devolvió á la Junta repartidora para que subsanase los defectos de que adolecía, consistentes en que las dos principales categorías, y las tres últimas de las veinte y cuatro que se formaron para la clasificación de los contribuyentes, excedían del quintuplo y quinta parte respectivamente, del tipo medio de gravamen por habitante, en que no se acreditaba la notificación á los interesados, de sus respectivas cuotas, por doble papelería, faltando también la certificación del nota de la sesión del juicio de gravios y el nombre.